

INTRODUCCIÓN; RESUMEN

El desarrollo de las ciudades latinoamericanas hoy por hoy es un acontecimiento acelerado y con una presencia cada vez mayor, dicho crecimiento lleva implícito varios factores que los habitantes demandan en el aspecto social, económico y cultural, de manera que la cobertura a dichas premisas les brinde una mejor calidad de vida.

Los requerimientos de las poblaciones son diversos y se vuelven cada vez más específicas y buscan espacios de oportunidad para lograr un mejor desarrollo tanto a nivel individual como colectivo. Dichos espacios son variados y responden muchas veces a características especiales, que van desde espacios de inclusión laboral, social, y cultural hasta espacios formativos, de capacitación y de educación integral, que les permita una mejor preparación personal y profesional y con ello contribuir al desarrollo de sus localidades y del país.

Conscientes de la prioridad que tiene hoy día los espacios de formación académica especializada en el tema concreto del diseño urbano, el presente trabajo descrito a continuación, tiene como finalidad, realizar un estudio que analice y fundamente la formulación de un proyecto académico a nivel de posgrado, con énfasis en dicha temática, dentro de la Carrera de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho.

El trabajo busca responder a interrogantes que desde hace un tiempo se han formulado dentro y fuera de la propia Universidad, en torno a la carencia de un programa de postgrado en Urbanismo y la formulación de un proyecto académico que responda a las necesidades de la sociedad tanto a nivel regional como nacional que fortalezca aún más la Carrera de Arquitectura y Urbanismo y por consiguiente a la propia Universidad, otorgando su sello propio de calidad a la formación profesional impartida y apegada al contexto nacional.

Tener una visión Económica a largo plazo es importante para la ciudad de Tarija, pero es importante saber también cuál es su identidad económica como región, sin ésta no se puede consolidar un trabajo conjunto, con los mismos objetivos y finalidades. Al encontrarnos en una zona con substancial recurso humano joven de movimiento económico importante, por presentar características turísticas favorables en la región, se intervendrá en la planificación urbana como parte del desarrollo y revitalización de una zona que a lo largo de los años ha sido de gran aporte económico a la ciudad a través del turismo religioso como parte de nuestra cultura, como lo es la festividad de Chaguaya.

Tomando en cuenta el estudio global en el campo político, económico, social y territorial a nivel de Latinoamérica, Bolivia y Tarija, como así la conceptualización de la temática de turismo y planificación urbana, llegaremos a realizar un diagnóstico urbano y social del lugar de estudio y emplazamiento para así poder concluir en el resultado que será un Diseño de Planificación Urbana con los requerimientos óptimos de la población además de la revitalización del lugar para así potencializar más el turismo religioso.